



みつみね

みんなでつながりみとめあいねりあげる



令和7年11月号
栃木市立寺尾小学校
校長 小林 伸彦

◎寺尾小にも収穫の秋が到来



秋は校内で互いに授業を見せ合う機会が多くなります。これを職員にとっての「収穫の秋」として捉えています。道徳、人権教育、教職3年目研修、教職5年目研修、学校課題研究と名目は様々ですが、ねらいに即した提案授業を実施して、必ず研究協議を行っています。授業を行う先生にとって準備はたいへんですが、寺尾小の先生方は「せっかくの機会だからスキルアップを図ろう」とか、「参観した先生方からたくさんの意見が欲しい」とか、前向きに捉えて取り組んでいます。授業後の研究協議では様々な意見が飛び交い、授業を実施した先生も手応えを感じているように見えます。

収穫と同時に課題も明らかになりましたので、職員間で共有しながら残りの期間で改善を図ってまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、引き続きご理解、ご協力ををお願いいたします。

「わたしが光る みんなで伸びる」 TERAOわくわくスクール 10/18(土)

10月18日(土)に「TERAOわくわくスクール」を開催しました。1校時は授業参観でした。学校評議委員や自治会長、そして多くの保護者にも参観していただきました。児童達の発表や話合い、先生方の授業の工夫やICT活用の様子をご覧いただきました。



2校時のハッピー子育て講座には、子育て心理学上級インストラクターの先生を講師にお招きし、親子の関わり方について楽しくためになるお話を伺うことができました。よい関わり方、悪い関わり方を実際に体験して、終わる頃には参加した皆さん笑顔になるすてきな講座でした。



その後のPTA行事では、低学年の部、高学年の部に分かれてドッジボール大会を行いました。PTA本部役員の皆様が企画、準備、運営をしてくださいました。ありがとうございました。ママさんチーム、パパさんチームを結成し、児童達と対戦するシーンもありました。あちらこちらで歓声や拍手も起き、保護者の皆様とともに子供達の笑顔をつくる素晴らしい機会となりました。



三峯山に見守られながら 青空給食 10/27(月)



寺尾の自然に囲まれた水辺の広場に移動し、なかよし班に分かれてお弁当形式の給食を食べました。いつもと違った場所と仲間で食べる給食は格別においしかったです。食後はなかよし班ごとに遊びました。鬼ごっこやだるまさんがころんだなど、広場いっぱいに広がって、思い切り体を動かしていました。

対話を通して考えを深める 学校課題授業研究会 10/29(水)

10月29日(水)5時間目には、学校課題研究として5年生の総合的な学習の時間に研究授業を行いました。今年度の研究主題は、「対話を通して、自分の考えを深められる児童の育成～相手意識をもったきく(聴く、訊く)スキルの向上を目指して～」です。栃木市教育研究所長の松本先生と栃木市教育委員会の町田指導主事をお招きし、本年度から栃木市内の全小中学校で実施することになっているグローバル教育プログラムを実践しました。



グローバル教育プログラムとは、国際社会で活躍できるグローバル人材の育成を理念として、多面的、多角的な視点から物事を捉え、考えを伝え合う資質・能力の育成を目指しています。本時のトピックは「人里に現れるクマの駆除に賛成か反対か」です。大人でも意見が分かれるところです。寺尾地区に住む児童達にとってはもはや他人事ではないトピックに、熱い議論が交わされます。下調べをして臨んでいますが、それぞれの主張に考えが揺らぎます。そしてより深い学びへと導かれていきます。まさに、主体的・対話的で深い学びが実現した学習となりました。

芸術の秋 お囃子演奏 11/2(日) 音楽鑑賞会 11/7(金)



11/2(日)に寺尾公民館で「第43回寺尾地区文化祭」が行われました。寺尾小学校もお囃子の演奏で参加しました。文化祭のオープニングを飾る演目で、緊張しながらも楽しく演奏できました。地域の皆様、ご声援ありがとうございました。

11/7(金)に「キミとネ」(君と音)という2人組のアーティストをお招きし、音楽鑑賞会を実施しました。中南米の民族楽器を中心に数多くの楽器を奏で、民族音楽、クラシック、ディズニーやゲームの音楽まで幅広く聴かせてもらいました。



珍しい楽器の紹介もあって、元はドラム缶だとは思えないほどきれいな音のスティールパン、葦でできている大小さまざまなサンポーニャ、アルマジロの皮やヒツジの爪でできた楽器も紹介いただきました。



児童のすぐ近くまで来て演奏したり、手拍子、足拍子、ウェーブ、合唱など、児童も演奏に参加したり、とても楽しくすてきな演奏会となりました。

※学校行事、学年の取組など寺尾小のホームページにて随時公開しています。ぜひご覧ください。そして、学校ニュースの記事が、おもしろい、役に立ったと感じたら、一番下の「△」を押してください。執筆者の励みになります。

<https://tm2.tcn.ed.jp/terao/>

